\$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

320.543 126.654 126.654 36,97%

Sección: Frecuencia: 0

INTERNACIONAL

Escándalo por acusaciones de violencia de género y acoso sexual:

Fecha:

Vpe:

Izquierda española queda contra las cuerdas por presunto encubrimiento a Errejón

El partido del político admitió haber conocido denuncias, pero culpó a una figura cercana a él de no haber hecho las gestiones para ayudar a las víctimas.

AGENCIAS

l escándalo derivado de las denuncias de violencia de género y acoso sexual contra Íñigo Errejón —cofundador de Podemos y referente español del Frente Amplio— complica al gobierno del socialista Pedro al goviento de la socializar al socio minoritario de la coalición, la alianza de izquierda Sumar, por encubrir al menos una parte de las acusaciones

Errejón, quien militaba en Más Madrid, una formación regional que también cofundó y que es parte de Sumar, renunció a todos sus cargos el jueves, tras admitir que eran ciertos los tes-timonios anónimos que lo acusaban de violencia machista en redes sociales

Estos testimonios fueron recopilados y publicados esta semana por la periodista y activista feminista Cristina Fallarás en su cuenta de Instagram, pero distintos medios informaron aver que los comentarios sobre la vida personal de Errejón, hasta el jueves portavoz parlamentario de Sumar, circulaban desde hace tiempo en la escena política y mediática española. Fallarás dijo ayer, sin ofrecer detalles, que ha recibido una docena de acusaciones contra Errejón y varias más contra otros políticos de otras forma-

Más Madrid admite que sabía hace un año

El panorama para Sumar —que alega que abrió una investigación interna y se desmarcó de Errejón apenas supo de las acusaciones-- se agravó con dos hechos aver.

Primero, por la denuncia presentada ante la Policía por la actriz española Elisa Mouliaá, que



ERREJÓN renunció a todos sus cargos el jueves.

Segundo, porque Más Madrid, la última formación de Errejón, admitió que sabía de las acusaciones en contra del políti-

co hace un año. Después de una tensa jornada de reuniones, el partido anunció a última hora del día "el cese de todas sus responsabilidades y cargos en el partido" de la diputada de la

Asamblea de Madrid Loreto Arenillas, cercana a Errejón, acusada de encubrir un episodio de acoso supuestamente cometido por él en junio de 2023, al "mediar" con una presunta víctima para que no lo denunciara. El partido asegura que le pidió entonces a Arenillas -

"Hoy somos conscientes de que fue una actuación completamente insuficiente y asumimos la responsabilidad de las consecuencias que esta actua-ción haya podido tener", dijo

Casi al mismo tiempo, la pro-pia Arenillas respondió en du-ros términos al partido en un mensaje en X, asegurando que se siente como un "chivo expiatorio" y que informó a "la entonces secretaria de organización y la responsable de feminismos" del caso, quienes "consideraron no elevar a los órganos del partido"

Ayuso: Se cae la 'pancarta" del feminismo

"Lo sabían y lo taparon", de-nunció Elías Bendodo, uno de los dirigentes del Partido Popular (PP, centroderecha), que pidió responsabilidades a Yolanda Díaz, líder de Sumar.

Entre las voces más críticas está la presidenta de la región de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, quien señaló que a la izquierda se le cae la "pancarta" del femi-

"Si esto se sabía por todo el mundo en el ámbito de la iz-quierda, desde hace más de un año, si estamos conociendo que ha habido conversaciones con víctimas por parte de dirigentes o entornos de los dirigentes para tapar todo esto, esto tiene máxima gravedad", dijo la secreta-ria general del PP, Cuca Gamarra, en entrevista en televisión, en referencia a declaraciones que hizo la noche del jueves el exlíder de Podemos Páblo Iglesias, quien aseguró que "se ha-blaba desde hace un año" de los presuntos abusos de Errejón.

"Pedro Sánchez y sus socios son un peligro para las mujeres. Y su vicepresidenta, una encubridora", sostuvo por su parte el líder de Vox (extrema dere-

cha), Santiago Abascal, en X. Para el Partido Socialista (PSOE), socio principal de la coalición de gobierno, el escándalo Errejón no puede llegar en peor momento. La formación ya está en el ojo del huracán por dos casos de corrupción, que implican a la esposa del Presidente Sánchez y a un exminis-tro, quien fuera su hombre de confianza.

En una muestra del impacto del escándalo, Sánchez —que suele reivindicar que su go-bierno es el "más feminista" de la historia del país— escribió en X la misma noche del jueves que su administración "trabaja por una España feminista donde las mujeres tengan los mismos derechos (...) que los hombres", y mostró todo su "apoyo a las mujeres que sufren acoso v abusos'

Pero tras admitir su preocupación, los socialistas cerraron filas con sus aliados y evitaron hablar de posibles repercusiones para el gobierno. Tanto Sánchez como sus ministros elogiaron el trabajo de Yolanda Díaz y de Sumar dentro de la coalición, así como la respuesta "contundente" ante el caso de Errejón.

ANUNCIAN NUEVOS CASOS

La periodista que destapó las acusaciones contra Errejón dijo que ha recibido más acusaciones contra el político de izquierda y contra figuras de otras formaciones.

relata cómo Errejón la agredió sexualmente al menos en tres ocasiones en la misma noche de septiembre de 2021, antes, durante y después de acudir a una fiesta. La demanda detalla los abusos consistentes en tocaciones y besos no consentidos, además de comentarios de índole

perta en agresiones machistas, de acuerdo a su currículumque "pusiera a disposición de las víctimas los mecanismos de denuncia" existentes y que el caso se dio por cerrado cuando no recibieron respuesta de ellas, sin que la diputada de Madrid informara de su proceso de "mediación"

Más Madrid en un comunicado.